

La UE ratifica que la cuota lechera de España subirá un 2% en abril

Oviedo, M. J. I.

La Comisión Europea ratificó ayer en Bruselas la propuesta anunciada en noviembre de subir un 2 por ciento la cuota lechera a todos los países de la Unión Europea.

El incremento lineal de las cuotas para los 27 estados, que ven con preocupación las organizaciones agrarias, ya que otorga más cuota a países excedentarios como Francia, se hará efectivo a partir de abril de 2008, cuando comience la nueva campaña lechera. España seguirá sin cubrir su déficit histórico de cuota, estimado en tres millones de toneladas. En cambio Francia, Alemania o Dinamarca podrán seguir aumentando sus exportaciones de lácteos.

El incremento de cuotas se enmarca en la estrategia de la Unión Europea para llegar a la plena liberalización del sector a partir del año 2014. El aumento progresivo de la oferta de leche en los mercados hará caer el valor de la cuota y también se traducirá en bajadas de



Club Prensa Asturiana

El libro de lo más cercano

Julio Concepción presenta su «Diccionario etimológico de toponimia», que incluye más de 30.000 entradas

Oviedo, Patricia MARTÍNEZ
Existe un libro que un analfabeto podría leer y que, sin embargo, algún universitario no sabría por dónde comenzar. El volumen, escrito en lenguaje universal, no está catalogado en ninguna biblioteca y lleva componiéndose miles de años. Este «libro» es el paisaje, el suelo, la naturaleza, y lo que más lo aproxima a uno con pastas y lomo son los estudios toponímicos; Julio Concepción Suárez ha plasmado su acercamiento en el «Diccionario etimológico de toponimia», presentado el martes en el Club Prensa Asturiana de LA NUEVA ESPAÑA.

Si se habla de cifras, el volumen contiene más de 30.000 nombres del suelo, extraídos de la investigación y la conversación con 900 testigos directos del paisaje, y se publica seis años después del «Diccionario de la montaña lenense». Pero si se habla de sentido, de leit motiv, el autor ha pretendido «interpretar, investigar y transmitir un lenguaje desaprovechado». En la transmisión de este conocimiento, en el relevo de



Javier Álvarez.

Javier Álvarez, elegido nuevo presidente de la Unión Hotelera

Oviedo

El director del hotel Palacio de Cutre de Villamayor (Infiesto), Javier Álvarez, fue elegido ayer nuevo presidente de la Unión Hotelera del Principado, cargo en el que sustituye a Alberto Martínez, que estuvo al frente de esta organización durante los últimos cuatro años. Álvarez obtuvo la gran mayoría de los votos en la elección de la nueva junta directiva de esta asociación, que tomará el relevo de la actual a partir del próximo 1 de enero.

Según informó la Unión Hotelera en un comunicado, las apuestas del nuevo presidente para los próximos dos años pasan por la innovación hotelera, la mejora de la rentabilidad económica de los

La oferta comunitaria de leche aumentará en 2,84 millones de toneladas. En el caso de España la cuota se situará en 6,2 millones de toneladas. A Asturias le corresponden actualmente 630.000. La subida propuesta por Bruselas —que deben aprobar los ministros de la UE— situará la producción de la UE en 145,72 millones de toneladas.

La consejera de Medio Ambiente, Belén Fernández, mostró su satisfacción por la propuesta aunque advirtió de que el planteamiento de la Comisión es preliminar, pues falta el pronunciamiento de los gobiernos.

Como los pastores y sus pobladores del mundo rural asturiano, descansa la voluntad de quien intenta inmortalizar un valor, la cultura asturiana. «Estoy convencido de que gran parte de la cultura asturiana está sumergida en nuestra lengua», declaró el médico y escritor Joaquín Fernández en la presentación del diccionario. En un momento en que los niveles educativos parecen preocupar, Concepción da una vuelta de tuerca a los planes de lectura y reclama «la lectura del paisaje. El diccionario pretende divulgar un conocimiento que está al alcance de todos. La realidad asturiana es impresionante, la naturaleza guarda gran cantidad de ciencias que no se han apreciado ni se han investigado», valoró



NACHO OREJAS

Joaquín Fernández, José Luis Rodríguez-Vigil, Marta Pérez, Julio Concepción y César Inclán.

el autor. Quizá por su carácter de «sabio a la antigua usanza, no un erudito a la violeta», según definió Fernández, ha orientado Concepción su libro hacia aprendizajes olvidados: «Que ningún niño diga que no tiene tema para su redacción de clase, que aprendan a comprender el suelo que pisan», afirmó Concepción. Siguiendo el aforismo de que nada desconocido puede ser amado, Juan Luis Rodríguez-Vigil, ex presidente

del Principado y miembro del Consejo Consultivo, opinó que «se habla del paraíso, pero sólo quienes lo conocen pueden desentrañarlo para recomponerlo y darle a la gente elementos para quererlo». La lectura del paisaje, un texto sin letras que las sociedades reescriben, a veces falseando a la propia naturaleza: «La contaminación también puede ser verbal, algunas personas cambian los topónimos sin conocerlos».

hoteles y liderar la marca turística España Verde.

Unión

En su junta directiva están representadas cada una de las zonas de Asturias, por lo que Javier Álvarez espera conseguir «la unión de todos los asociados y que cada uno de ellos se sienta bien representado».

Javier Álvarez Garzo, nacido en Gijón en 1965, es diplomado en Turismo y ha trabajado en distintos hoteles de la cadena Sol-Meliá y Prestige. Actualmente dirige el hotel-restaurante Palacio de Cutre, en Piloña, establecimiento que adquirió en 1996, junto con su mujer.